

賛歌

47

美郷の梅

初夏に国指定天然記念物のゲンジボタルが飛び交う、清流の里として有名な吉野川市美郷地区。深い谷あい一面に豊かな香り漂う梅林が広がる。県内屈指の産地では、梅を使った特産品作りが盛んだ。梅干しや梅肉を原料とした新たな加工品の開発のほか、全国で初の「梅酒特区」としても脚光を浴びる。村おこしの主役となった栄養豊富な梅加工品の数々。売り込み仕掛け人たちの表情は自信に満ちている。



特区認定後に東野
さんが初めて漬け
込んだ梅酒＝吉野
川市美郷川俣

栄養素		
ビタミンA	カロテン	240
	レチノール当量	40
ビタミンE		3.5
ビタミンB1		0.03
ビタミンB2		0.05
ナイアシン		0.4
ビタミンB6		0.06
葉酸		8
パントテン酸		0.35
ビタミンC		6
ナトリウム		2
カリウム		240
カルシウム		12
マグネシウム		8
リン		14
鉄		0.6
亜鉛		0.1
銅		0.05
マンガン		0.07

梅干しや梅肉チユーブ、梅酢、梅ドレッシング、梅ジャムなど美郷産の梅加工品が店頭にずらりと並ぶ。健康ブームに乗って売り上げは右肩上がりだ॥吉野川市美郷峠の美郷物産館

甘酸っぱい香り漂わせ

「昔ながらの醸し、いいわが郷の梅干しの特徴なんよ」。加工場で梅干し作りに精を出す美郷梅工房会長の藤村和行さん（55）は胸を張る。塩と赤ジン以外の添加物は一切使用しない美郷の梅干し。大量の赤ジソと一緒に漬け込むので真っ赤に染まる。シソは梅の殺菌効果を増すという。

かつて「青いダイヤ」と呼ばれた青梅。山間農村の貴重な換金作物として、1955年ごろに美郷地区で本格的な栽培が始まった。70年代には1キロ600円以上だった価格は、10年前から安価な輸入品の流入などで低迷を続ける。今年は初物でもつ00円を下回った。

高齢化もあって生産農家が激減し、生産量は最盛期の年間約500㌧から100㌧前後に落ち込んでいる。青梅出荷だけで採算をとるのが難しくなり、藤村さんは「付加価値を付けた梅干しや梅を使った加工品を増やして美郷の梅をPRしたい」と産地復活を懸けてブランド化に挑む。

生産者

A close-up photograph showing a vast quantity of green plums, likely Amano-umeboshi, piled together. The plums are round and have a slightly mottled green color with some yellowish-green areas, indicating they are ripe for pickling.

美郷川俣＝ガリキュール製造免許第1号の交付を受けた。6月上旬に約1トンの青梅を漬け込んでおり、今年は梅酒約1・5倍を製造する。11月から売り出される。東野さんは「美郷ならではの梅酒をつくり日本に届けたい」と意を込む。商工会では梅酒づくりにノウハウのある栽培農家に免許取得を呼び掛け、来シーズンは生産者を増やす計画だ。

A man wearing a blue short-sleeved shirt and white gloves is leaning over a large pile of green plums. He is holding an orange plastic crate filled with plums in his left hand and appears to be examining them. The plums are piled high in front of him, filling the lower half of the frame. In the background, there is a wooden structure, possibly a stall or a storage area, with some equipment and boxes visible.

果実選別機にかけられる収穫したばかりの青梅—吉野川市
美郷田平の美郷梅工房加工場